
 

 

  主    題  （２０１７～２０１８ ) 

・国際会長『Let Us Walk in the Light Together 』 

       「ともに、光の中をあゆもう」 Henry Grindlheim  （ノルウエ―） 

・アジア太平洋地域会長『Ｒｅｓｐｅｃｔ Ｙ‘ｓ  

Ｍｏｖｅｍｅｎｔ』Ｔｕｎｇ Ｍｉｎｇ Ｈｓｉａｏ（台湾） 

・西日本区理事  ２０２２年に向けて「心身の健康づくりから、 

        クラブの健康づくりへ｣ Ｈealthy mind  

＆ healthy body make  healthy club 

   副題 「今あるクラブを充実させ、将来のクラブへ宝(財産)を 

      伝承していこう！」 

大野 勉（神戸ポートワイズメンズクラブ） 

・六甲部 部長 ｢共感しあい、支えあおう｣   

Empathy each other, Root Y”s & YMCA   杉本 隆人（神戸学園都市クラブ） 

・西宮クラブ会長     石井 恭子 

会長主題     知りたい！ ～ ＹＭＣＡのこと ワイズのこと 西宮のこと ～ 

    ２０１７年１１月 西日本区強調ポイント Ｐublic Relations  Wellness 

ワイズデーをＰＲして、ワイズメンズクラブの社会的認知度を高めましょう 

そして、ＥＭＣやクラブ活性化に繋げましょう！    金澤市郎国際・交流事業主任（京都クラブ） 

                      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２０１７年１１月            

８８８３３３５５５号号号      
≪≪≪７７７１１１期期期---５５５号号号≫≫≫   
ｓｓｉｉｎｎｃｃｅｅ    １１９９４４８８．．５５．．１１７７  

スポンサークラブ 

 大 阪 クラブ 

ＤＢＣ 

近江八幡クラブ 

広 島 クラブ 
 

クラブ主役員 

会  長  石井 恭子 

直前会長  万本 敬一 

副 会長  濵  浩一 

書  記  長井 慎吾 

書  記  浅野 純一 

会  計  濱崎 進一 

会  計  足立 康幸 

監  事  丸山 悦治 

担当主事  藤田 良祐 

 ７０周年記念事業 

準備委員長  岡田佑一郎 

六甲部国際・交流主査 

      万本 敬一 

六甲部直前部長 

   長井 慎吾 

区次期EＭＣ事業主任 

       小野 勅紘 

２０１７年１１月第１例会のご案内 
日時：2017年11月10日(金) 午後7時～ 

会場:西宮ＹＭＣＡ保育園3階ホール 

司会:足立ワイズ  記録:浅野ワイズ 

１．開会点鐘       石井会長 

２. ワイズソング     一同 

３. 聖句朗読       小野ワイズ 

４. ゲスト･ビジター紹介  石井会長 

５. 食前の感謝       馬場一郎ワイズ 

６. 会食 

７. ゲストスピーチ     「灘五郷・酒の歴史」 

  姫路獨協大学副学長   道谷 卓 氏 

８. 六甲部長公式訪問    杉本隆人六甲部長より 

９. 井上真二神戸ＹＭＣＡ総主事より 

10. 西宮ＹＭＣＡファミリープログラムの連絡 

11. お誕生日のお祝い 

12. ワイズニュース 

13. ＹＭＣＡだより 

14. 閉会点鐘 

 

  

今 月 の 聖 句 

「わたしたちは見えるものではなく、見えないものに目を注ぎま

す。見えるものは過ぎ去りますが、見えないものは永遠に存続

するからです。」 コリントの信徒への手紙二 4章18節 

馬場 一郎メン選 

  

 

 

１０月 例会出席状況   在籍会員数 ２２名 

第１例会(１０．２２日)   第２例会（１０．１３金） 

メン   １８名       メン        １６名 

メネット  ７名       メネット   ０名 

      合計   １６名 

    合計 ２５名 ＭＵ４名    出席率１００％    

ファンド・ＢＦ     １０月     年度累計 

ニコニコファンド   ¥ ０      ¥８，０００ 

ＢＦ＠３００     ¥ ０     ¥１１，４００ 

東日本震災＠２００  ¥ ０      ¥７，６００ 

 

 

 

 

 

         ＨＨＨａａａｐｐｐｐｐｐｙｙｙ   ＢＢＢｉｉｉｒｒｒｔｔｔｈｈｈｄｄｄａａａｙｙｙ   ＴＴＴｏｏｏ   ＹＹＹｏｏｏｕｕｕ     １１月  お誕生日おめでとうございます 

１０日 浅野純一 メン １８日 山元容子メネット ２３日 阪根新 メン ３０日 山口吉郎 メン 

 

 

  

 

 

      ９月１日 岩田 健司メン    
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      石井 恭子会長 

１１月  

 先月は、西宮Ｙわいカーニバル

に、じゃがいも等の配達がありま

したが、皆様のご協力で、乗り切

ることができました。10 月の週

末は、ほとんどが雨で、作業もしにくく、各々にご

苦労をお掛けいたしました。 

カーニバルは全てを室内で行い、少しこぢんまり

とした感じでしたが、スタッフ（職員・リーダー・

ワイズ等）として関わった皆さんと顔を合わせるこ

とも多く、ほのぼのとした雰囲気であったと思いま

す。阪根実行委員長のリーダーシップと、台風の影

響もあってか、みんなが助け合い、一致団結したよ

うにも感じました。その日の片付けが終わった夕方

から未明にかけて、強い台風が通過し、お帰りの足

への影響や、ご自宅・会社等に被害があったのでは

ないかと心配しております。 

 引き続き 11 月もチャリティーランとファミリー

プログラムがあります。私はリーダー時代、ファミ

リープログラムが大好きで、これぞＹＭＣＡのプロ

グラムと思っていました。ワイズに入ってから、毎

回参加はできていませんが、やっぱり良いですね～。

参加すると、次も楽しみになります。ここにも、昔

みたいにリーダーＯＢ・ＯＧが関わって頂けた

ら・・・と期待しています。西宮クラブは、リーダ

ーＯＢ・ＯＧも多いので、ぜひご参加をお願いいた

します!! 

 

感  謝 

今、外は快晴、久方振りのお天気、窓から光が差し込

んでいる。あの天気は一体何だったのだろう。朝から大

雨、しかも台風21号が接近。いつ警報が出てもおかし

くなかった。勿論10月22日、日曜日、西宮YMCA

の一大行事、第 35 回西宮Y わいカーニバル当日の

こと。 

カーニバルが悪天候にもかかわらず無事終了。4

人でちょっと一杯。小野メン電車がストップ、西宮

駅で一夜を明かされたとか。ご迷惑をおかけしまし

た。ご容赦ください。という小生も、傘はさせない

わ、前にも進まない。テレビで見たような体験をし

ました。よくまあ開催出来たものです。 

本当に悪天候、それでも多くの方が来られたの

は,YMCAの地域とのつながり、とりわけ保育園や学

童の教室の先生方や皆様の日頃のご苦労の賜物。

「先生来たよ」「えっ、来てくれたの、うれしい、

ありがとう。楽しんでいってね」この会話にすべて

が込められている。そんな1日でした。 

園庭に張られたテントの下で、懸命に水をかき出

している若い女性スタッフの姿に感動し、臨機応

変？仕事を命じる者、いえ、頼んでいると言った方

がいいか、そして気持ちよく受ける者、見事なチー

ムワークと只々感心するばかり。 

我が Y’ｓも立派でした。皆様には、天気や台風に

かかわらず、月曜日は保育園が平常通り。とにかく

撤収しなければと言うことで、何があっても9時25

分集合と過酷なお願いをいたしました。申し訳有り

ませんでした。 

そして、蚤の市、カレー更に警備と与えられた仕

事は、すべて完璧でした。お見事でした。 

西宮 Y’s は、個

性の強い、ユニー

クな方の集まりで

す。でもいざとい

う時の団結力たる

や素晴らしいものがあると常々思っておりましたが、

本当に目の当たりにしました。平均年齢は高いです

が、まだまだ捨てたものではないと、心底うれしく

思いました。（写真はお楽しみ抽選会場での実行委員長） 
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全く経験不足の、行動力の伴わないドライバー（実行

委員長）でしたが、皆様のお陰で何とか終えることが出

来ました。心から御礼申し上げます。石井会長、藤原メ

ン、西山メン、皆様お疲れ様でした。有難うございまし

た。感謝。 （10月ドライバ―阪根） 

 

 

 じゃがいも＆かぼちゃファンド事業報告 �     

 山口 吉郎メン 

９月当初の申込は、昨年並みに計760箱としました

が、最終的にはじゃがいも595、かぼちゃ95、３種150、

計840箱となりました。西宮クラブの販売力は流石に

偉大です。 

９月６日夕方、十勝から２台のコンテナが濱ガレージに

到着。生憎の雨の中、いつものようにメンバー・リーダ

ーが一列に並び10㎏の箱を次々と荷降ろししました。

老いも若きも凄いパワーでした。７日から10日にかけ

て配達分269箱を地区別に手分けして各戸に配り終え

ました。荷降ろし・配達に奉仕していただいた方お疲れ

様でした。 

かぼちゃの不良が数件ありましたが、代品＋１個をお届

けしました。少しの不良はありましたが、今年も十勝の

稔は良く、多くの方からすごく美味しいとの評価をいた

だいてます。 

十勝クラブや佐川急便への支払い等がまだですが、

収益は予算より増える予定です。 

 

部会参加報告    山口 政紀メン 

今年度は 2018 年 6 月の西日本区大会の広報を西

宮クラブが担当となりました。 

2017 年の熊本での大会で「麦わら帽子」が配られ、

部会などでの西日本区大会参加への呼びかけに使用

しますから都度活用下さいとの事でした。帽子はさ

ほど頑丈でもないので大切に持参しましたが来年ま

で使うのでしょうか！ 私のこの部会参加は西宮ク

ラブ「70周年記念合同例会」2018年5月12日（土）

開催と参加の呼びかけアッピールが主目的です。こ

の声掛けを 10 月 14 日YMCA 米子医療福祉専門学

校の「瀬戸山陰部会」、10 月 28 日福山の「西中国

部会」でメネット共にしてまいりました。 

 瀬戸山陰部会は参加総数66名、西中国部会は総数

88名でした。それぞれの部会は工夫されワイズの仲

間の部会交流はいつものように楽しいもので、懐か

しい仲間との歓談は交流会後も続いていました。そ

して「米子クラブ20周年」記念式典と拡大交流に参

加し泊りとなり、帰路は鳥取まで日本海を左にした

新しい道路を雨の中でしたがドライブしました。  

かって西部仲間たちの部会参加でしたが参加総数

に占める瀬戸山陰部5クラブ23名（35%）、西中国

部6クラブ36名（41%）の部関連参加者は少なく感

じ比し区関連参加者がそれぞれ 18 名（28%）、20

名（23%）と同じ顔ぶれが多くありました。しかも

杉本隆人六甲部長と西日本区大会実行委員長石田由

美子率いる区大会参加要請のアッピールは大勢が壇

上からソング付きで呼びかけました。六甲部からは

23名と20名（重複あり）で顔なじみが続きました。

西中国部会は小野メンとご一緒でした。 

印象を語るとすればそれぞれの部会へ参加する多く

の主任の方々が部会を盛り上げ応援する参加よりも

区の目標を繰り返し伝え支援金集めや献金のお願い
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が目立ったということですね！私も含めてこちら側の

アッピールもありでしょうが部内事情をもっと聴かね

ばと感じた部会参加でした。 

 

神戸ポートクラブ10月例会参加報告 

�  山口 吉郎メン  

去る10月15日に山本ワイズ

と神戸ポートクラブを訪問し

て来ました。ゲストがお馴染

みのジャズピアニスト竹中真

さんとお聞きし、素敵な演奏

を聴かせていただきたく参加しました。須磨離宮道沿い

の橋本ワイズ邸にての例会で、この日のために購入され

たという電子ピアノでの演奏は、やはり素晴らしかった

です。ワイズソングのFinlandia Hhmnをアンコールで、

丹羽ワイズの誕生日祝いでバースデーソングを演奏し

ていただき盛り上がりました。演奏後、ごちそうとお酒

で歓談。アットホームで和やかな例会でした。 

 

YMCA ニュース 

      藤田 良祐担当主事 

西宮Y ワイカーニバル、チャリティーラン、保育園

運動会など秋は様々な行事が開催されました。中でも今

年のカーニバルは台風21号の影響を受けることになり

ましたが、ワイズメンをはじめ多くのボランティアの

方々にお支えいただき、大きな事故もなく来場者の方々

に楽しいひと時を過ごしていただくことができました。

改めて、お支えいただ全ての方々に心より感謝申し上げ

ます。 

1．第35回西宮Yワイカーニバル開催 

 10月22日（日）台風21号の影響が心配されました

が、規模を縮小して西宮 Y ワイカーニバルを開催する

ことができました。荒天にもかかわらず約400名の方々

が来場してくださり、懐かしい先生やお友だちとの再会

を喜んだり、ゲームコーナーや飲食の出店を楽しんだり、

それぞれに楽しい時間を過ごしてくださいました。 

今年度の総売上額は434,049円、費用を差し引い

た利益は、障がい児活動支援、地域の子ども達の活

動支援、YMCA 国

際協力募金、地域プ

ログラムのために

用いさせていただ

きます。 

2．保育園運動会 

 10月7日（土）西宮香風高校の体育館をお借りし

て、西宮地域の 2 保育園合同で運動会を開催しまし

た。当日は雨の中、多くの保護者も参加され、子ど

も達の日々の活動の成果をご覧になられました。こ

れからも子ども達が喜びと楽しみの中で身体を動か

し、健やかに育ってくれることを願っています。 

3．ブランディングプロジェクト始動 

10月1日（日）神戸

YMCA 三宮会館外壁

に取り付けられた新し

い YMCA ロゴの除幕

式を行いました。当日

は約60名の方々が集い「ブランドそのものは私たち

ひとり一人が作っていくものである」ということを

確認しました。同日、西宮YMCAでは野外活動を行

っていましたので除幕式への参加は叶いませんでし

たが、リーダー・スタッフ全員がブランディング T

シャツを着て例会へ参加しました。「みつかる。つ

ながる。よくなっ

ていく。」をスロ

ーガンに、これか

らも子ども達ひと

り一人がよくなる

ように活動行って

いきます。 

4．今後の予定 

(1) YMCAセミナー2017 

 これから YMCA はどのように Christianity をと
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らえ歩んでいくのか？日本のYMCAのリーダーシップ

をとられる3名の方と語り合う時間を持ちます。 

日時：11月18日（土）13:00～15:00 

場所：神戸YMCA三宮会館チャペル 

(2) 神戸市民クリスマス 

 日程：12月15日（日）17：00～21：30 

 場所：日本基督教団 神戸栄光教会 

 内容：キャロリング、子どもプログラム、祈りと祝福

のとき、青年のつどい等 

(3) YYフォーラム開催 

 日時：2018年2月10日（土）午後 

 内容：「ブランディング」をテーマに学びと語り合う

時間を持ちます。 

    詳細は改めてお知らせいたします。 

 

リーダー会便り 

           永峰 秀悟リーダー 

キッズ（幼児対象） 

キッズ 10 月例会は

「グループ内のつなが

りを増やす」というね

らいをもって、ひよど

りごえ森林公園で活動

しました。広くて自然

いっぱいの公園をグループに分かれて探検しました。グ

ループで一枚、公園の地図を持ち、子どもたちが行きた

い場所を選んで遊ぶというプログラムです。また、リー

ダーが提示した「生きものを探す」「秋を探す」「お弁

当の場所を決める」などのミッションにもグループのお

友だちと一緒に取り組み、みんなで協力しながら達成す

ることができました。子どもたちは活動の中で様々な自

然と触れ合い、ドングリやキノコなど秋らしい自然にも

興味を示す姿がみられました。広い公園をいっぱいに使

って、ひとりひとりがグループの時間をゆったりと過ご

すことができたと思います。 

また、先月から引き続きねらいとしてきた「グループ

内のつながり」という面でも、メンバー同士で名前

を呼びあう姿や、メンバーだけで話し合って物事を

決める姿が見られました。メンバー同士の関係性も

少しずつ深まってきたのではないでしょうか。11月

例会は再度公園を目指して、登山をしたいと思いま

す。初めての登山でどんなメンバーの様子を見られ

るのかとても楽しみです。 

ジュニア（小学校低学年対象） 

ジュニアはひよどり森林公園に行って宝探しをし

ました。今年の４月にも利用していましたが、その

時とは違うお友だちと秋に向けて準備している自然

の姿を楽しみました。宝探しのミッションでは、み

んなで力を合わせて目的地へ進んだり、大縄跳びを

したりしました。仲間を応援したり励ましあったり

する姿を見る場面が増えてきたように感じます。 

来月も人と自然との繋がりを大切にした活動をし

ていきたいです。 

シニア（小学校高学年対象） 

シニアの 10 月例会では神戸市立森林植物園へ行

きました。午前中はグループごとに分かれて、ルー

トを考えながらハイキングを楽しみました。芝生で

鬼ごっこをするグループ、ドングリや栗、キノコな

どを見つけて秋を感じたグループ、それぞれの過ご

し方で森林植物園を満喫したようです。午後からは

シニア全体でグループ対抗のプチ運動会を行いまし

た。同じグループの仲間と声をかけ合いながら一生

懸命、二人三脚や人間知恵の輪などの競技をしまし

た。今のグループになって半年が経ちましたが春と

は違った、一人一人がグループを意識している様子

が運動会では見られました。    

 

ワイズニュース    石井 恭子 会長 

１１月第２例会 １１月２４日（金） 

六甲部ゴルフ大会 11/30（木） 千刈ゴルフ場 

編集 中（注）記 ブリテン委員長  廣瀬 一雄  

今回は編集の都合から西日本区だよりを裏表紙に。 
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西日本区EMC事業改革に再挑戦    

２０１８－１９年度次期EMC事業主任                       

小野 勅
とも

紘
くに

ワイズ 

・西日本区次期役員第５回準備会 １０月８日（日） 

準備会も大詰めに差し掛かり、２週間で本番を迎えます。

この日はじゃがいもの配達を午前中で切り上げて、遠藤事務

所に駆け付けました。プロジェクターを使い、タイマーできっちり

５分間で纏められるようリハーサルを行いました。練習の甲斐

でか、時間内で説明ました。夕刻近くのイタリアンレストランで

打上げを行い、英気を養った。 

２０１７年度次期役員研修会 １０月２１日(土)～２２日（日） 

通いなれた会場、ホテルクライトン新大阪。この日は朝から

やらずの雨に一苦労。定刻の１３時より研修会が始まる。一

般的なオリエンテーションや理事挨拶、高瀬監事の基調講演

と続く。「本来ワイズにこんなにドップリ浸かる予定ではなくすぐ

辞めるつもりでいた。しかし、広島クラブの故Ｍワイズの説得で

続けることになった。しかし、このことは自分の人生の中でも大

きな影響があり今では感謝している」とのこと。Ｍさんといえば

ＤＢＣの広島クラブに夫人やご子息が跡を継いでおられる有

名な方。丁度私が会長を拝命した折１年間でクラブメンバー

が４人も逝去されて、その最初の人物（２月―９月までで毎月

誰かが亡くなった）。話の中で不肖私が EMC事業主任を務め

ることになった１年間の纏めとして作成した小冊子“EMC の窓

辺”内の水野前総主事の原稿の内容にも触れておられて改

めて感動した次第。 

  その後、理事方針、主任方針と続き、順調に熟していくこ

とが出来ました。私のテーマは前月にもご紹介しました

“NGT98”作戦。「賑（N）やかな例会に、元気(G)で若々しく、

楽しい（Ｔ）友達を９８人お招きしょう」というもの。今後このテー

マ紹介のキャラバンが次期から始まります。夕刻からは食事会

に懇親会と交流を深めました。 

 翌日は早天礼拝の後、部長方針の発表や主任・部長に分

かれた次期へのオリエンテーション。事務手続の説明や諸報告

の後、恒例の議事運営の仕方の模擬練習のはずでしたが、

台風２１号接近のために午前中で切り上げて解散し、皆様

早々に地元に帰っていかれました。 

西宮ＭＣAワイYカーニバル 

 研修会が１５時終了の予定が午前中で終わり、時間が出

来たので、西宮 YMCA ワイ Y カーニバルを手伝いに駆け付け

た。カーニバルは終盤に差し掛かり、抽選会の途中。いくら

かの当選をいただき、撤収のお手伝いを済ませ、最後に例

会として纏めがありました。その後有志とともに向いの“優

庵”で反省会。帰宅しようと外に出たところ、暴風雨に傘が

マツタケ、早く出られた山口政紀・洋子ご夫妻がビショビショ

になって帽子が飛ばされ、困っておられました。これは早々

にＪＲに乗り込もうと駅に入ったところ電車が止まっており、

外は看板も飛び交う暴風雨、プラットフォームは大変な降り

込みで、仕方なく駅のトイレに退避。結局駅のトイレで一

夜を明かすはめになりました。翌朝も止まっているＪＲを他

所目に阪急まで歩き、阪急、ＪＲと乗り継いでようやく帰宅

できました。私が出る頃西宮 Y の皆さんはまだレストランに

集まっておられたが、大丈夫だったのでしょうか。 

第２１回西中国部部会 １０月２８日（土） 福山 

  今年の西中国部部会は福山の地で開催されました。

西宮からは山口政紀・洋子ご夫妻と私の３人。六甲部から

は最多の２０人。福山というと５人から１０人の間を行き交

うミニクラブ。数年前に行われた西中国部部会に１００人

以上集まり、当時の桑田部長が涙ながらに挨拶をされたの

を思い出します。その桑田さんのお顔が見えないのでお聞

きすると体調を崩されて退会されたとのこと。ミスター福山の

ような桑田さんのいないクラブは寂しい。早く回復されて復

活をお祈りします。ご子息は宝塚クラブの若手メンバー。 

 部会は駅前のものつくりセンター「エフピコ」で１３時より開

会。沖島部長のユーモアあふれる開会挨拶。８８名の参加。

来賓・役員の挨拶、この日は大野理事がご子息の結婚式

で欠席。進藤書記が挨拶文を代読された。 

 基調講演は「広島Y,MCA雲月キャンプ場再開発への協

働」と題し広島 YMCA 職員の林健太郎さんが講演された。

荒れ放題であった現地にＹＭCA・ワイズが共にボランティア

で復元された様子が写真と共に紹介。１年半前の熊本地

震で屋根が崩れた益城町の体育館の屋根を YMCA・ワイ

ズ協働で布を繋げて再生した様子とラップする。 

 懇親会はいきなり、「備後ばらバラよさこい踊り隊」のよさ

こい踊りで福山の象徴の薔薇をモチーフにした景気付。羽

原主事のユニークな司会で楽しく進み、第２１回西日本区

大会のアピール、広島・西宮・近江八幡合同７０周年記念

例会のアピールを元気に皆様とご一緒に行いました。 

  帰路は新幹線まで時間のある有志が駅前で時間の許

す限り交流のひと時を持って再会を誓い散会しました。 

 

 

 

ＥＭＣはＣＭＥ。魅力ある例会にお友達をお招きしま

しょう。あなたはＮＧＴ９８の一員です。 


